

# HERALDO DE ZAMORA

AÑO XXXII

DIARIO DE INFORMACION, POLITICO E INDEPENDIENTE

FRANQUEO CONCERTADO

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

Ultimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero

Número 10.445

Numero suelto 10 cts.

DESCRIPCION Capital, un mes..... ptas. 2'00  
Fuera trimestre..... 6'00  
Portugal..... 8'00  
República Argentina... 40'00  
Pago anticipado  
En el extranjero no se admiten suscripciones por menos de un año

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la Humanidad. En el siglo XX la pluma vence a la espada.

Lunes 20 de Agosto de 1928  
Dirección y Administración: Santa Clara, 55  
Apartado número 13

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIO (Cuarta plana 30 céntimos, ptas. 0'40  
Precio Tercera... 15... 0'50  
de línea por Reclamos y Gacetas... 0'75  
inserción Primera plana... 0'75  
Remitidos, comunicados y esquelas a precios módicos



EL SEÑOR

## DON HERMENEGILDO RODRIGUEZ SANDOVAL

Ha fallecido en la Dehesa del Orcejón el día 19 de Agosto de 1928,

A los 59 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Rosa Ledesma Calvo; hijo, don Manuel; hermanos, don Guillermo y doña Baltasara; hermano político, don Francisco Ledesma; sobrinos, tíos y demás familia,

Tienen el sentimiento de participar a sus amistades tan irreparable desgracia, rogándoles encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado

Dehesa del Orcejón (Zamora) 19 de Agosto de 1928

### Villalpando y el Valderaduey

Por noticias que recibimos y otras que comunica la prensa, sabemos que el día 15 del actual se celebró en Medina de Rioseco una importante asamblea de 32 pueblos de la provincia de Valladolid, los cuales formaron una Mancomunidad para pedir, entre otras cosas, el encauzamiento del Valderaduey. Que fué un momento importante de defensa de los intereses de la región, no puede dudarse, puesto que la asamblea fué presidida por el señor gobernador civil, con asistencia del jefe provincial de Unión Patriótica y numerosa concurrencia de los pueblos interesados.

Como todos los actos que se relacionan con el Valderaduey no pueden ser indiferentes a los pueblos del partido de Villalpando que a sus orillas viven, obligados estamos a no dejar pasar ocasión ni momento que pueda favorecernos en nuestras justas y antiguas peticiones.

Desde el año 1916 que por conducto de este popular diario conseguimos reunir a los señores diputados y alcaldes de los pueblos interesados en el Ayuntamiento de Villalpando, se vienen haciendo algunas gestiones con las cuales sólo hemos conseguido algunas promesas sin que veamos, por desgracia, el mañana de realidad.

No sabemos lo que alcanzará esa asamblea de la provincia de Valladolid de los poderes públicos, pero sí, como es de justicia, consignar el encauzamiento del Valderaduey, no quiero pensar que será de los pueblos de la provincia de Zamora y ante tamaño peligro Villalpando y los pueblos interesados no pueden permanecer con los brazos cruzados, esperando que cuando el agua entre en nuestro río sin cauce, sean arrastrados

nuestros sembrados y viviendas por la corriente.

Es necesario insistir una y mil veces cerca de los poderes, hasta conseguir que nuestra rica vega se vea libre de continuas y perjudiciales inundaciones; es necesario acudir nuestra indiferencia suicida y tratar de evitar por los medios que podamos, los incalculables daños que el Valderaduey nos ocasiona y si para conseguir tal fin mi indicación no es impertinente, me atrevería a suplicar a los señores alcalde y presidente de la Unión Patriótica de Villalpando que puestos de acuerdo, convoquen a una reunión a todos los individuos de los Ayuntamientos y Juntas de U. P. de los pueblos interesados y acordar la forma de elevar al señor ministro de Fomento nuestras nuevas peticiones.

Como el conseguir que estas obras se realicen, es cuestión de vida o muerte para esta región, debemos tener presente que, de no hacerlo, el Valderaduey con sus constantes desbordamientos en el invierno, seguirá llenando nuestros hogares de miseria y necesidad y en el verano, cuando no tenemos en su cauce agua para las más perentorias necesidades, con sus charcos llenos de ciésgano, tendremos focos constantes de infecciones palúdicas, que a todo trance hay que evitar.

Froilán VICARIO  
Castroverde de Campos 18 8 928

CLINICA  
enfermedades de los OJOS  
Director: M. SANTOS  
Médico-Oculista  
Diplomado por la Universidad de Bordeaux.  
Benavente, núm. 6, Zamora  
Consulta de 10 a 1

### Cosas que pasan

#### La circulación ordenada

Que Zamora prospera, no hay duda. Cualquiera que tenga ojos puede verlo. No cesa de levantarse nuevos y grandiosos edificios que van transformando nuestra arcaica urbanización.

Y al compás de esto, el progreso que trajo el notable invento de la locomoción electro-mecánica ha llenado la ciudad de ruidos de motores y de peligros para los viandantes.

El problema de la circulación es en todas partes un problema pavoroso. Los automóviles causan más víctimas que el cáncer y la tuberculosis, entrando a figurar en las estadísticas como una nueva plaga.

Claro que al lado de las epidemias, casi simultáneamente con ellas, van saliendo de los gabinetes y de los laboratorios las fórmulas que han de servir para combatir las enfermedades.

Así, junto al cruel progreso del veloz automóvil, ha surgido el guardia de la porra. Y donde no existen guardias de la porra, han nacido unos indicadores con prevenciones a los conductores: "Marcha moderada", "Lleved la derecha", "Dirección única".

Y la verdad, que la mayor parte de las veces no sirven para nada esos avisos.

En Zamora, se ha intensificado el tráfico, sin duda alguna. La calle de Santa Clara, viene a ser algo así como nuestra Gran Vía en la que circulan todos los vehículos conocidos desde los antidiluvianos hasta los más modernos autos.

Y no hay limitación en el tráfico. Caminan hacia arriba o hacia abajo, saltando del arroyo a las aceras en alardes de equilibrio que son un prodigio, sin aplastar a nadie y

sin meterse por los escaparates.

Esto demuestra dos cosas: que los conductores son los mejores del mundo y que los guardias de la porra, si existieran, serían un estorbo porque dificultarían la circulación.

Sin embargo, hacia el centro de la calle de la Rúa, donde es limitadísimo el tráfico, han nacido por generación espontánea unos indicadores, señalando que la única dirección es la de la Catedral. No se necesita ser líneo para ahondar en las intenciones. Se trata de obligar a la gente a que conozca la joya bizantina de la grandiosa cúpula catedralicia, aunque no sea eso solo lo que del bizantinismo indígena podamos mostrar a los turistas.

Si algún vecino de la calle de la Rúa se viera necesitado a acudir en demanda de la Ciencia a la Clínica del Pilar, haciendo uso de un vehículo cualquiera, para regresar a su domicilio se vería obligado a salir a la carretera de circunvalación para ganar la meta de la ciudad por el Arco de Doña Urraca, por la Costanilla o por Alfonso XII. Total, casi nada. Una vuelta alrededor del mundillo local, con establecimiento del correspondiente record.

No será necesario hacer constar que no nos mueve ningún fin egoísta. No tenemos coche de tracción electro-mecánica, ni de tracción animal y por lo tanto, no nos inquietan los indicadores.

Nuestra carroza, que ¡ay! es la verdadera "carroza de todos" no necesita previsoras advertencias, porque sin señales, sin órdenes autoritarias, sin indicadores, y sin guardias de la porra, solo tiene una dirección única: la del Cementerio...

### Plausible disposición

Hace mucho tiempo que venimos clamando contra la costumbre establecida—mala costumbre y mal consentida—de convertir la magnífica fachada del Palacio de los Momos en cartelera anunciadora.

Nuestras excitaciones a las autoridades locales han sido baldías.

Ha sido preciso que venga a regir los destinos de esta provincia un hombre culto, como el excelentísimo señor don Ramón López Montenegro, para que ese atentado artístico llegara a su fin.

En efecto; tenemos noticia de que por la autoridad gubernativa se ha dispuesto que la Alcaldía ordene la limpieza de dicha fachada prohibiendo en lo sucesivo la colocación de carteles en la misma.

Como se trata de un excelente acuerdo, que redunde en beneficio de la estética urbana, y como el Palacio de los Momos está considerado como monumento artístico, la disposición acertadísima del señor López Montenegro, merece el aplauso público, que nosotros se lo tributamos muy sincero.

¿No podría ordenarse también la desaparición de los transformadores, palomillas, etc., etc., que restan mérito a los magníficos templos de la Magdalena y Santiago del Burgo?

### CORNIGRAMAS

Triunfo de Joselito Romero

Lisboa 19 21 35.  
Esta tarde se han lidiado a esti-  
lo portugués toros de Alvera, que  
se hicieron célebres por su mansedumbre.

Joselito Romero, natural de Cáceres, apesar de las malas condiciones del ganado alcanzó rotundo éxito, siendo contratado nuevamente.

Los rejoneadores los Casimiro Almeida muy bien.—PUNTERET

### Cosas taurinas

El matador de toros Matías Lara "Larita", ha tomado en arriendo la plaza de Toro, para dar el día de San Agustín, una corrida de toros, con Rafael el Gallo, el propio Larita y Angelillo de Triana, que matarán seis bichos de Cobaleda.

Habrà que ir a Toro... siquiera por comer los ricos melocotones de la tierra.

En el vestíbulo de la Casa Consistorial se han fijado ya los carteles de toros de Salamanca y Toro.

Las primeras tienen, según se dice, un presupuesto de 345.000 pesetas.

"He aquí el resultado del escrutinio verificado para la concesión, por plebiscito público, del estoque de honor instituido por el barrio de San Lorenzo, de Zamora, para los espadas que tomaron parte en el festival nocturno del pasado día 11.

Duran Guerra, 366 votos; Manuel Compés "Manolé", 936; Fernando Usán, 722. Papeletas en blanco, 256.

Para "Manolé", pues, es el estoque de referencia".

Desconocemos donde ha adquirido "El Adelanto" tan buena noticia, puesto que nosotros ignoramos semejante patraña, idéntica a la publicada por los diarios de la Corte, respecto al cartel de nuestras famosas y fenecidas ferias septembrinas.

Advertimos a nuestros lectores que cuando envíen a la Administración de este Diario algún giro por anuncios o suscripciones, lo participen a la vez por carta, para evitar confusiones.





